

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh pelaksanaan *Good Corporate Governance* terhadap kinerja perusahaan manufaktur. Variabel yang diujikan dalam penelitian ini adalah ukuran dewan direksi (DEDIR), ukuran dewan komisaris (DEKOM), komisaris independen (KOMIND), kepemilikan konsentris (CONSOWN), kepemilikan institusional (INSTOWN), serta kepemilikan manajerial (MANOWN) terhadap ROA. Selain variabel independen dan dependen, dalam penelitian ini juga menyertakan variabel kontrol *size* dan *leverage*. Objek penelitian yang diambil adalah perusahaan manufaktur di Indonesia yang terdaftar di BEI (Bursa Efek Indonesia).

Penelitian ini dilakukan dengan metode *purposive sampling* pada perusahaan manufaktur di Indonesia yang terdaftar di BEI dari tahun 2012 sampai 2016. Jumlah sampel yang diperoleh sebanyak 34 perusahaan manufaktur. Data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini adalah data laporan keuangan tahunan yang diunduh melalui situs resmi IDX dan situs resmi masing – masing perusahaan. Metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis regresi linear berganda dengan tingkat signifikansi 5% dan sebelumnya dilakukan uji asumsi klasik yang terdiri atas uji normalitas, uji multikolinearitas, uji autokorelasi, dan uji heteroskedastisitas.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa ukuran dewan direksi (DEDIR), ukuran dewan komisaris (DEKOM), komisaris independen (KOMIND), kepemilikan konsentris (CONSOWN), dan kepemilikan manajerial (MANOWN) tidak memberikan pengaruh yang signifikan terhadap ROA. Sedangkan variabel kepemilikan institusional (INSTOWN) menunjukkan pengaruh yang signifikan negatif terhadap ROA. Variabel kontrol *size* tidak menunjukkan adanya pengaruh yang signifikan terhadap ROA. Sedangkan *leverage* berpengaruh negatif signifikan terhadap ROA. Berdasarkan hasil uji koefisien determinasi variabel ukuran dewan direksi (DEDIR), ukuran dewan komisaris (DEKOM), komisaris independen (KOMIND), kepemilikan konsentris (CONSOWN), kepemilikan institusional (INSTOWN), kepemilikan manajerial (MANOWN), *size*, dan *leverage* memiliki pengaruh sebesar 12,6% terhadap ROA. Sedangkan sisanya sebesar 87,4% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak digunakan dalam penelitian ini.

Kata kunci : Ukuran dewan direksi, ukuran dewan komisaris, komisaris independen, kepemilikan konsentris, kepemilikan institusional, kepemilikan manajerial, *size*, dan *leverage*.